Año VI -- Número 1.349

DIARIO REGIONAL DE INFORMACION GENERAL. Centa, 19 de febrero de 1939

Palabras que lo dicen todo

"Pienso en todos españoles y para anaremos l

Palabras son del Caudillo

BASTIDA Candidato para sustituir a Manuel Azaña

Frente de Madrid, 18. --Se confirma que Negrin, mo-mentos antes de salir para Valencia y Alicante, ha man dado un ultimatum a Aza-ña, que lo lleva a París, un sobrino de Alvarez del Vao en avión, exigiéndole que dimita o que vuelva a España en el plazo de setenta y dos horas. En caso de no vol 7er, serán convocadas las Cor es republicanas, por Martínez Barrio si accede a venir,
la vice-presidenta Dolores
Uribarri (a) "Pasionaria" y
por aquélla será destituído
Azaña y nombrado presidente de la República un tal Jus
to Bastida, primo segundo
de la mujer de Luis Araquistain y persona de absoluta
confianza de Negrín y de la
'compañera" de éste. Se da
por descartado que serán po
quisimos los Diputados que
acudirán al llamamiento, exes republicanas, por Martícudirán al llamamiento, exrictamente aquellos que ne-cesitan cobrar las mil pese-las mensuales y otros gajes que les concede el Comité tojo, que ha amenazado con suprimir toda retribución mensual a los que no regresen a España, por lo menos para hacer de comparsas en la farsa parlamentaria.

Burgos, 18. -- El jefe del partido rexista belga. León Degrelle, el cual, que desde hace unos dias se encuentra visitando la España na cional, fué recibido por S. E. el Ceneralisimo Franco, y sobre sus declaraciones ha informa-do al periódico "Gringoire", de las que entresacamos lo siguiente:

"Nosotros hemos ganado la guerra, gracias a las virtudes de nuestro pueblo, qui se ha encontrado a sí mismo. Con los mismos esfuerzos y sacrificios ganaremos la paz. Yo quiero ganar los corazones, yo no quiero solamente dominar, sino convencer, Lavantar en vez de destruir. Ahí está la juventud heroica, con fe y con abnegación, prestando a la Patria sus mejores servicios. Como en los tiempos de Isabel la Católica, Fernando I y Carlos V. seremos el guión del orden y la fe en Europa. Nosotros seremos un Estado fuerte, pero sabremos nuestros límites. España ha de sorprender al mundo; yo pienso en todos los españoles y para ellos ganaremos la puz.

En las trincheras, nuestra nobleza ha brillado de manera magnífica; muchos campesinos y obreros han visto caer a su lano a personas de relevante situación social. Estas clases se ignoraban y ahora se han conocido en tres años de sangre y de lágrimas El pueblo lo sabe bien que nosotros traeremos paz y trabajo. Se tiene el salario familiar y serán construídas doscientas mil casas para las clases moaestas. El trabajo es el mejor medio del engrandecimiento, y por eso yo pido a los españoles que trabajen, unidos y en beneficio del mismo ideal, ricos y pobres.

Los rojos han inflingido a España inmensos dolores, siendo los problemas de o:den civil los que más se destacan: las familias destrozadas, los hogares deshechos, etc., t. do ello a causa de la vileza de esos miserables."

está muy triste porque se le lué la charanga...

San Sebastián, 18. -- La entrada en Irún de los úl-timos dos mil milicianos rojos que pidieron venir a la España Nacional, fué de lo más interesante, porque al frente de ellos, en marcial formación, venía una cha-ranga tocando el Himno Na-cional y los del Movimiento.

En principio se creyó, pues talmente lo parecía, que se trataba de una banda mili-tar que se había trasladado a la línea fronteriza para recibirlos, pero en seguida se supo que era una charanga coja; y nada menos que per-teneciente a la brigada de "El Campesino", el "general" cojo Valentín González, crimi nal empedernido y coleccionador ahora de grandes derrotas.

En la unanimidad y entu-siasmo con que el público los coreaba, podrían apreciar esos murguistas y los que les seguían la diferencia entre el patriotismo y la adhesión a Franco de los españoles y el odio a el od odio a España y a los cabe-cillas Azaña, Negrín y com-parsa que existía y existe en la zona roja. Otra diferencia que notarán en seguida es la del trato y la alimentación.

GRIFOS

que gotean lenta y continuamente sobre la nuca de las víctimas:

Espejos

que reflejan manjares abundantes y suculentos;

Camas eléctricas

con descargas intermiten-

Cámaras

de espejos que proyectan imágenes deformadas y repugnantes;

Lámparas

eléctricas de mil bujías pa ra aplicarlas frente a los ojos;

DUCHAS

heladas; cepos de carbonera: ataúdes con cuchillos y clavos; agujas al rojo vivo; látigos rusos;...

Esos han sido lo atributos con que la Generalitat catalana y el "Gobitrno le gitimo" de AzañaNegrín y cuadrilla, decian a grito pelado que estaban de fendiendo la independencia, la democracia, la libertad, la cultura y hasta la religión católica.

Expuestos están a la vista de cuan-tos quieren examinalos en las celdas barcelonesas de Copérnico San Elia, Paseo de San Juan, Moncara... Y pronto serán vistos el armario de

colgar personas; el baúl de lenta ago-nia; el féretro en que se deja la ca-beza fuera; el pozo sin fondo; los ce-pos conjuntos de pie y manos; las cá-maras de reostatos para las muñecas; la celdas obscuras con trampas de caída al agua; y otros atributos democrá-ticos y libertarios que existen en las Tchecas de Madrid. Recomendamos a nuestros lectores el

artículo descriptivo de una visita que ha hecho a unas cavernas barcelonesas el ilustre periodista don Manuel Az-nar Premio Francisco FRANCO 1938, y que publicaremos el próximo martes copiándolo de "La Vanguardia Epaño-, diario que el admirado compañe-

ro dirige en Barcelona.

LE GANA LA VEZ A

chado a Albacete, sabiéndose después

su llegada a Alicante. En la proclama que ha suscrito emplea los tan mani-

dos lugares comunes de la "indepen

Ultimo acuerdo del Gobierno francés sobre los refugiados

que el Consejo de Ministros celebró anoche, y en la que siguió estudiando el problema que le han creados los tres cientos cientos setenta mil refugiados españo les, fué examinada una nota particu lar de Mr. Chamberlain a Daladier, res puesta, tal vez, a una consulta de és-te; y se tomó el acuerdo de gestionar por vía diplomática la repatriación de los referencias. los refugiados a la España Nacional, porque se tiene la impresión de que es serique se tiene la impresion de que ca a ella donde la mayoría quiere dirigir se; quedando para un estudio poste-rior el caso de los que, por sus graves responsabilidades. prefieran someterse a las severas disposiciones que contra ellos se tomarán, a al brevisimo plazo ellos se tomarán, o al brevisimo plazo

París, 19. -- En la tercera reunión que se les dará para dirigirse a otras naciones.

Se calculó que serían muchísimos los que podrían ser envíados a Rusia y México, pero se ve con extrañeza que no llega al millar el número de tales

Azaña en lo de lanzar manifiestos

Frente de Madrid, 18. -- El tristemente célebre Dr. Negrín, jef_e de la pandilla legítima y ruso-consorte, se ha adelantado a Azaña lanzando un

manifiesto, sin esperar a que sea leido por los madrileños, pues cuando se puso en circulación, circuló también la noticia de que Negrín había mar-

dencia, la salvación, la resistencia, la libertad, etc.", Pomposamente habla de que cuenta con la entusiasta adhesión de los "Ejércitos de tierra, mar y aire' Y como si él no fuese un flamante fu-gitivo de la "Barcelona con cinturón más inexpugnable que la línea Maginot", y como si no estuviera recientí-sima aquella su baladronada de que "no se movería de Figueras sino para volver a Barcelona" ahora dice, con ma ravillosa cara dura que "él y cuantos le siguen se salvarán o se hundirán jun tos en Madrid". Esto firmó, y echó a volar hacia las costas alicantinas.

SIN NOVEDADES DIGNAS DE MENCION. Salamanca, 18 de febrero de 1939. -- III Año Triunfil. -- De orden de S. E., el General Jefe de Estado Mayor, Francisco Martin

PARTE OFICIAL DE GUERRA DEL CUAR-

TEL GENERAL DEL GENERALISIMO

Anécdotas de Madrid

Cosas de Ramper

Allá por el otoño de 1936, Ramper andaba como todo el mundo acobarda do por el terror imperante, pero un dia se le ocurió gastar una proma, no en el escenario, ante el público, sino en su propio camerino, ante dos emen su propio camerino, ante dos empleados del teatro, a quienes creyó ani gos incapaces de denunciarlo: fué, al ser invitado por ellos, para irse al refugio, porque estaban tocando las sire nas. Ramper contestó: "yo no tengo necesidad de ir, porque no suy niño ni mujer... y como, según dicen los perió dicos y los rees oficiales las bombas de los "racciosos" no matan más come mujeres y niños interes y cuia que mujeres y niños..., ¡pues, yo, quie-

Denunciado por sus "amigos", fué detenido, pero seguidamente lo recla-me para su jurisdicción la Icheca de Espectáculos Públicos, presidida por Ni colás Rodríguez, actuando de vocales Santiago Imperial, el actor cómico An tonio Murillo, la compañera de éste, una corista, y otros desconocidos.

Cuando Ramper vió que se le puso en libertad "porque tenía derecho a se guir ganándose la vida en la misma forma que antes, o sea, haciendo chistes, a costa de los que dominaban en la situación política", se desató en ocurrencias intercionadas que la veligia. la situación política", se desató en ocu-rrencias intencionadas que le valie-ron varias detenciones y consiguien-tes reclamaciones de su Tcheca para que fuese libertado.

Un día dijo: "Soy el único ciudadano que se ha preocupado de reivindicar el prestigio de nuestros milicianos, pues todo el mundo anda diciendo en (voz baja, por supuesto) que parece mentira que 22.000 hombres en Toledo hayan cedido al empuje de los fascistas que eran una cuarta parte. Y yo vengo a decir que eso es mentira: que en Toledo no babie si un constituir de la compania del compania del compania de la compania del en Toledo no había ni un solo miliciano nuestro: ni los había en Navalcar-nero, ni en Maqueda, ni en Talavera. No habia ninguno, o mienten los par-tes oficiales, que han sido publicaces por estos periódicos (y sacó de entre bastidores cuatro grandes paquetes de

Las aspiraciones de ciertos elementos anglo-franceses que procuran crear un ambiente favorable a una media-ción en la cuestión española, está ab-solutamente fuera de lugar. ¿Mediación, entre quiénes?

"Claridad", "Heraldo", "El Socialista" y "Ahora" los principales de Madrid); pues bien, me he entretanido en con-tar las veces que el parte oficial ha dicho, desde el 28 de julio al 26 de sep-tiembre, esta frase textual: "El ejército republicano ha avanzado varios ki lómetros en la Sierra", y he multipli cado por 3—que nadie dirá que es mu cho—las veces que han dicho eso, y re sulta que el 26 de septiembre nocstros milicianos habían avanzado 1.980 kilómetros, o sea, que estaban a las puer tas de París, y los nacionales, aprovechándose la ausencia... se colaron en Toledo".

Entre grandes carcajadas y ovaciones fué sacado a golpes del escenario, por dos guardias de Asalto y llevado a la Comisaria, donde nuevamente fué reclamado por su Tcheca que, a poco de tomarle declaración, lo puso en liber-

Al día siguiente, se presentó con unos retratos de Prieto, Largo Caballero Negrin, Azaña, Miaja y otros "persona jes", diciendo: "mirar lo que me han regalado hoy ¿qué hago yo con ésto? Uno del público, de acuerdo seguramente con él, le dice: "pues, nombre, como son personajes de la situación ac tual, te gastas el dinerito les pones un marco y los cuelgas, porque colgados es como estarán bien". Y Ramper exclama: "¿Y para colgarlos, tengo que gastarme dinero en comprarles un mar co'... No hace falta. ¡Les amarro una cuerda y a colgarlos!"

Rogelio POSPIDE.

Antes de la caída de Cataluña y Antes de la caída de Cataluña y cuando aún sobre el territorio español existía un Gobierno rojo era jurídicamente admisible que se hablase de mediación; hoy que Cataluña ha si do ocupada, que el gobierno rojo ha huído al extranjero, y que una ulterior resistencia roja se manifiesta pri vada de toda posible eficacia, hablar de mediación es sencillamente grotes

El hecho nos trae a la memoria el fín de Tafari. También entonces, cuan do Tafari — también él con el botín como los cabecillas rojos — huía para Europa bajo la protección de los seño-res Eden y Delbós, se acariciaban en Ginebra sueños de mediación.

El Duce contestó con la ocupación de toda la Etiopía y Franco contesta con la ocupación de toda España.

No hay ninguna negociación que hacer con el ahora inexistente gobier no rojo, en primer lugar porque no en contrándose su más alto jede ni cuino. no rojo, en primer lugar porque no en contrándose su más alto jefe, ni quien debiera substituirlo, sobre suelo español, e inclusive negándose al requerimiento de sus ministros para que regrese a la pequeña parte de España que les queda, ha perdido el poder constitucional de representar a esa parte de España, que ni siquiera se atreve a pisar; en segundo lugar porque la victoria de FRANCO no puede ser más que total y definitiva, victoria que se conquista solamente con las armas, que es como FRANCO la está conquistando.

Al entrar en Francia los milicia-nos huídos fueron desarmados. Así se ha dicho. Bien. ¿Y después de desar-marles, que harán con ellos? Aún no se sabe, pues parece ser que la con-centración tiene carácter de provisio

nal.

Lo definitivo se tendrá que saber porque el curso de los próximos acontecimientos dependerá en gran parte

de lo que Francia haga de estos hombres del terminado gobierno rojo y de los ex milicianos internacionales.

los ex milicianos internacionales.

Es evidente que si Francia tolera
la existencia de un sedicente gobier
no rojo sobre su territorio por este só
lo hecho asumirá una actitud hóstil a
la España Nacional. Y lo mismo sucederá si los ex milicianos en lugar de ser enviados a sus países de proceden ser enviados a sus países de proceden cia son incorporados por ejemplo, en la legión extranjera y situados más o menos próximos a la frontera. Hipótesis esta que debe ser considerada por que varios periódicos franceses piden al gobierno llenar los vacios de las quin tas francesas con la incorporación de los milicianos. los milicianos.

los milicianos.

La cuestión española puede estar verdaderamente en su final, pero es si Francia, que ya tiene la responsabilidad de haber hecho prolongar la guerra por más de dos años y medio, proporcionando ayuda a los rojos, no se toma la nueva responsabilidad de crear una amenaza a la España Nacional de Franco.

cional de Franco.

Crónica del Tebib Arrumi

Corremos tiempos borrascesos. Toda esta zozobra en que cruje el mundo de uno a otro costado, tiene como reflejo nuestra santa guerra; se refiere a nosotros, y, mientras España vive conflada en el convencimiento de que

confiada en el convencimiento de que el Caudillo con su perspicacia y sano juicio hará lo que más convenga a nuestra Patria, la gente se desentiende de toda esa vida de cancillería que es hoy la comidilla cotidiana. Sólo a los españoles se nos ocurre persar en una cosa: ¿Cuándo se reanuda nuestro avance? Esto es lo que nos interesa. Todo lo demás nos tiene sin cuidado, hasta ese teje-maneje de los capitostes rojos por tierras francesas inglesas y americanas.

Conocemos los procedimientos marxistas y sabemos que es la propagan-

conocemos los procedimientos mar-sistas y sabemos que es la propagan-da de infundios lo que les priva. Por eso, ahora, pasan como en una panta-lla o escenario teatral esas idas y veni-nidas de Negrín, de Vayo y demas com parsas que se mueven al ritmo de lo que ordenan al otro lado de los Urales

que ordenan al otro lado de los Urales. Y así como estamos sabedores de to da esa triquifiuela de pantomima, sabemos también su desenlace que no ha de ser otro que la huída veloz de toda esa pandilla, que sólo errbauca a los pobres milicianos. Porque la resistencia, esa resistencia que proclaman a todos los vientos, sólo es una argucia para poder librarse de lo que se les viene encima tan pronto como el Caudine encima tan pronto como el Caudi-lle lo ordene. Y entonces ellos, correrán mañana como lo hicieron ayer y como lo harán siempre Por eso sus radios y su prensa, y las radios y prensa que los anima, dan al viento estos dias las notas de unos viajes y unos traslados inverosímiles. Mientras unas confirman la permanencia de ese Comi té errabundo en Madrid. otros lo sitúan en Levante.

en Levante. Y es que en definitiva si la guerra en España continúa, es solamente con la intención de que esos dirigentes se salven; es para lo único que buscan su

prolongación.

Se dirá que ellos han estado en el extranjero y que han vuelto por su voluntad, pero hay que advertir que de an lo han hecho, no ha sido por el de seo de luchar, sino porque ello hubiera representado la más criminal trai-ción a esas huestes que quedaban en Madrid y en el Levante rojo. El Kon-mitern no hubiera perdenada nunca mitern no hubiera perdorado nunca tamaña maniobra, porque ello hubiera abierto los ojos a las hordas marxistas Ahora aprovechan bien el tiempo y con sus idas y venidas de un iado para otro, entretienen la atención de las masas horraguilas que serán al fin las masas borreguiles que serán al fin del cuento quienes se quederan sin sa cuantos de esos dirigentes para que el resto de los "mandamás" puedan elevar el vuelo a sitios más seguros. Y entonces los Nación de Allida posible y serán sacrificados un et vuelo a sitios más segutos. Y en-tonces los Negrín, los Prieto y 10s Al-varez del Vayo hablarán, gesticularán desde sitio seguro, teniendo que prodi-gar ese oro que se han llevado, para poder comprar una seguridad que no la han de disfrutar en parte alguna. Mucho oro se habrán llevado, paro nos Mucho oro se habrán llevado pero nos parece que todo él será insuficiente pa ciado tan despiadadamente, los que se decian llamar representantes de una democracia.





La motardera le dis tros a boute corresponde con la pode del builets and in multin / many with a 14 Mars 1819

URISMO EN CEUTA

El Generalisimo Franco, artifice y genio de la España nueva, que con su espada victoriosa, gana en la guerra para la patria, su tradición y su gran-deza, no cesa de laborar, en el orden de la paz, para que nuestro suelo, lar go tiempo sometido a una vida lán-guida, disfrute de un porvenir progre-

Ceuta, puerta magnifica del Nor-te de Africa, merece del Caudillo, la apreciación que sirve de cabecera a esta página. El invicto Jefe del Estado Español, con su palabra austera y segura, lo afirmó de manera categórica. En nuestras manos está conseguir que esta ciudad, españolísimo vértice del continente africano, encuentre en el concierto del mundo, la importancia justa que le corresponde por su ma ravillosa situación y por su belleza incomparable.

Nosotros, con el Salvador de Es-paña, repetimos diariamente esa fra-se, que ha quedado sellada con carac-teres indelebles en el cuarro de Ceuta, y al recordarla, nos sugiere la de-cisión firme de consignar que, hoy que se comienza la obra, la gran obra de engrandecimiento nacional, Ceuta ha de tomarse interés por sus propios de

En este aspecto aparece colocado en primer plano el problema del tu-rismo. Para nadie pasa desapercibido el estado favorable de esta plaza para ser un verdadero lugar preferido por aquellos que buscan en todos los rin-cones del mundo, los parajes que la naturaleza dotó de encantos, para saciar su sed de expansión y sus ansías

de admirar lo bello.

Ya, en estos días, informábamos de la grata noticia relacionada con la reanudación de las escalas en nuestro puerto de grandes trasatiánticos extranjeros, suspendidas durante algún tierros. Esto por sí solo representa un tiempo. Esto, por sí solo, representa un medio formidable para intensificarse el orden turístico en Ceuta. Pero, al propio tiempo, habrá de iniciarse la acometida de un progra-

ma, bien estudiado, para mejorar el desarrollo del turismo, ya que, contan-do con el entusiasmo que caracteriza a las autoridades del nuevo Estado y a las autoridades del nuevo Estado y con su acendrado amor a la Patria, ello daría como resultados inmediatos, la presentación de muchos turistas que, en la actualidad, careciendo de elemen tos adecuados en Ceuta, prefieren seguir otras rutas, desaprovechando la consider conocer esta hella cin ocasión de poder conocer esta bella ciu ccasión de poder conocer esta bella tru
dad, que tan acertadamente se ha calificado por la suprema magistratura
nacional, de "perla del Mediterráneo".
Con arreglo a las normas que sirven de base a la vida de la España de
Franco, basadas en el desarrollo de ac-

tividades provechosas, con un dinamis-mo ejemplar, Ceuta puede, en benefi-cio de su política turística, hacer mu cho.

Como en todo, basta esa voluntad que anima a todos en estos momen-tos de redención y de resurgimiento. Si así, como es indudable, se ha

de obrar, no cabe duda que la pobla-ción ceutí, antigua cenicienta de Africa, será en un futuro no lejano, el pun to elegido por el mundo turístico, ganando para si la confirmación de su nombre digno y dejando para la his-toria, un hermoso ejemplo de sacrifi-cio, todo en aras del prestigio que merece la España una, grande y libre, que estamos forjando.

La Favorita

TEJIDOS

La casa que más barato vende CEUTA Tel. 1-3-1

IMPORTANCIA DEL BANDERIN PARA LA 18 TRAS LA TEMPESTAD Bandera del Tercio

Hemos tenido ocasión de hablar con uno de los señores gestores que componen la Comisión que fué designada para el estudio de la construcción y detalles para la entrega do: banderín solicitado por la 18 Bandera de La Legión. Se muestra encantado, pues hasta ahora todo son facilidades.

Se están realizando las gestiones para comprar la seda y demás materiales necesarios, teniendo ya un gran número de ofrecimientos de distinguidas señoritas de la ciudad, que se han

das señoritas de la ciudad, que se han ofrecido a bordar gratis el mismo. Por otra parte, el remate del asta será una preciosa obra, que ha prometido regalar uno de los señores gestores, y que por el gusto de la persona encargada de efectuar el trabajo, podemos asegurar ha de ser una obra de arte.

Hemos tenido ocasión de hablar con en el altar de la Excelsa. Patrona de o de los señores gestores que comnen la Comisión que fué designada como saben nuestros lectores, irá boraada en oro su venerada imagen en ana de las caras del banderin, mientras que en la otra irá también bor-dado en oro el Escudo de nuestra ciu-

Por los detalles que hemos podido adquirir, el banderín ha de ser una ex-quisita obra de arte, de gusto depura-

quisita obra de arte, de gusto depura-do, a la par que sencillo.
Una vez terminado y bendecido, se proponen los señores gestozes solici-tar del Ayuntamiento que se nombre una Comisión que se traslade al lugar en que se halle la 18 Bandera, al obje to de hacer personalmente la entrega del expresado banderin al comandandel expresado banderin al comandandemos asegurar ha de ser una obra de te de la misma, expresado banderin al comandante de la misma, expresandole al mismo tiempo, una vez más, el agradecumiento del Ayuntamiento por la idea tenida, todos los detalles, casi se puede asegurar que el banderín será bendecido ties.

El Parque de San Amaro

Nuestro hermoso parque, al que tan to cuidado dedica el Municipio, va siendo, poco a poco, reformado, y en la actualidad, presenta ya el aspecto de un amable y acogedor refugio, para poder tomar el sol, les minos de nuestra ciudad.

Nuestro Municipio, asimismo se es-tá preocupando mucho de ir añadiendiferentes especies a su colección de animalitos, y como es natural. con esto contribuye, en grado sumo, a que los niños deseen acudir a aquel recinto para pasar las horas ensimismados en la contemplación de los pajaros de múltiples colores, los patos, gansos y cisnes, que hacen prodigios de natación y recogen las migas de pan que les son lanzadas por los niños que rien a mandibula batiente, las picarescas gracias de los muchos monitos, que encerrados en su gran jaula. hacen fan-tásticos juegos de acrobacia Los animalitos, que ya conocen a

los animantos, que ya contecer a los niños y de ellos no esperan ningún mal, se aproximan a ellos y con ingeriosos ademanes de indiscutible inteligencia, hacen miles de carantoñas, para que estos les entreguen el pedacito de pan, el mondado cacahnete o el substancioso altran.úz.

Es cuadro digno de que lo vea todo Ceuta, los agradables ratos que pasan en nuestro primer parque, los simpati quisimos niños ceuties.

Actuación de la Delegación de Arte de la Falange

PROXIMO FESTIVAL EN EL CERVANTES

Para el próximo martes, dia 26 de los corrientes, y después del regreso de la excursión efectuada por el sur de nuestra península, la Delegación de Ar te de la Falange Española Tradicionalista y de las Jons., y el S. E. U. local se proponen celebrar en el Teatro Cervantes, galantemente cadido por su em vantes, galantemente cedido por su em presario, una gran función en la que se pondrá de nuevo en escena la notable obra que tantos aplausos ha proporcionado a la notable agrupación artística. "La Delorosa" Han sido municipal de la companio de la notable agrupación artística. "La Delorosa" Han sido municipal de la companio de la notable agrupación artística. tistica, "La Dolorosa". Han sido mu-chos los que han solicitado esta representación accediendo esta Agrupación galantemente para que no quede en nuestra ciudad nadie sin poderla aplau

Como de costubre, el Cervantes se verá lleno de un selecto público que premiará la notable labor restizada por esta Delegación de Arte

HOTEL MAJESTIC

PRIMER ORDEN

Teléfono 1-9-2

Ceuta

Cosas veredes, ceuties, Si en aquesta casa estáis, Lo menos seis, por semana.

¡Manes de Don Juan...! ¿Quién os había de decir, el pasado jueves, en que nuestro mar embravecido puso cie rre absoluto a nuestro puerto, (al que solo pudieron llegar, con grave riesgo, algún que otro barco de gran porte, y tres o cuatro pequefisimas embarca-ciones), que el día de yer había de ser tranquilo y apacible, primaveral oasis en el invierno?

Porque en efecto, así ocurrió. El miércoles y jueves, y algo el viernes, la temperatura glacial, desapacible, apenas si permitía circular por las calles, el viento atronaba nuestros hogares con esos silbidos estridentes y mo-lestos que, bajande por los patios de todas las casas, hacían estremecer to das las ventanas, y aun en algunos casos hicieron añicos sus cristales. Las gentes que no se atrevian a circular por las calles, sufrían los rigores de la inclemencia del tiempo en sus casas, y las calefacciones centrales, los braseros y también muchas latas de galletas encerrando ascuas, resíduos del fogón, eran acogidos por todos con amoroso respeto; y mientras en ellas calentaban sus entumecidos miembros, comentaban con pena los enormes sacrificios y penalidades, que estarían pa sando los valientes soldados españoles, que se hallan en los frentes. Pero, inesperadamente, pues el mar de fondo presagiaba lo contrio, de aquel tem-petuoso vendabal, acompañado de ba-ja temperatura y desapacibles huraca-nes, el día de ayer amanece limpio de cielo, calma chicha en el mar, y un sol brillante y ardoroso que nos pro-porciona un confortable calor, y nos recuerda la agradable temperatura con que en nuestra ciudad suele obsequiar-nos la espléndida primavera africana.

Y los ceutíes, sensibles a estos cambios atmosféricos que tan frecuentes son en estas tierras, abandonan sus casas, dejan olvidadas en ellas sus prendas de abrigo, y se lanzan a la calle a respirar a gusto el cálido refugio que ofrece el astro rey, y llena nuestras ca lles de lindas princesas de cuentos de hadas, a las que admiramos platónicamente, y la gente joven cubre de galanteos, preciosas flores de nuestros co razones, ofrecidos a las bellas caballas, razones, ofrecidos a las bellas caballas, en holocausto de su soberana belleza.

¡Qué bella es la primavera! En ella florecen los rosales, llenan de deliciosa ambrosía el ambiente venturoso de ambrosia el ambiente venturoso de nuestra ciudad sus innumerables Damas de Noche, y sus mujeres, esas pre ciosas y simpáticas mujeres que han sido calificadas con razón, como las más bonitas y simpáticas del orbe, se lanzan a la calle, para que nuestros ojos puedan recrearse en su espléndida y sin igual belleza.

¡Dios mío, haz que en Centa, sea

¡Dios mío, haz que en Ceuta, sea todo el año primavera!

El nuevo Jele Provincial de f. E. I. y de las Jons

Hemos recibido un atento saludo de don Federico Martin Gallego, ofrecién dosenos en su nuevo cargo de Jefe Pro vincial del Movimiento de F. E. T. y de las Jons.

Correspondemos a su saludo y tam-pién nos ofrecemos a él copiando sus nismas acertadísimas palabras, para todo cuanto redunde en bien de España y del nuevo Estado Nacional Sindi-



Que dió su vida gloriosamente por Dios y por la Patria el día 19 de febrero de 1937 en el frente de Madrid, a los 54 años de edad

R. I. P. Su desconsolada esposa, doña María Muñiz Quejida; hijos,

Martín (ausente); José y María, SUPLICAN a sus amistades una oración y asistencia a la misa que, en sufragio de su alma, se celebrará en la iglesia de Nuestra Señora de los Remedios, el día 20 (lunes), a las ocho de la MAÑANA, por cuyo favor les quederán eternamente agradecidos.

mormación general de

La verdad de lo que Mahón con el cadáver del Ubispo de Mallorca

El nuevo Gobernador civil de Toledo. -- Academia Española de Dermatología

ANTE LA CELEBRACION DE VARIOS | cor generales simpatías. La dió pose-CONSEJOS DE GUERRA CONTRA ELE sión el gobernador interino, siendo cumplimentado a continuación por las autoridades y personal del Gobierno ci-

Barcelona, 18.—Para la semana pró xima está anunciada la celebración del Consejo de guerra contra un sujeto del S. I. M. que será radiado.

También será vista la causa ins- la truída contra el ex ministro Lucía, des tacado miembro de la política valen-

Para mañana están sefialados los juicios contra los individuos Juan Caparlero, Antonio Martínez Aguilar, Ra-ballero, Antonio Martínez Aguilar, Ra-món Pérez Soreo, de la C. N. T. y co-nccido atracador; Juan Pérez Gallar-do, Santiago Alonso, miembro del Co-mité de Salud Pública de Barcelona; Cándido González, médico de los Sin-dicatos Libres y el que actuá como juez municipal en Badalona.

LA VERDAD DE LO OCURRIDO EN MAHON, CON EL CADAVER DEL OBIS I PO DE MALLORCA

Mahón, 18.—En toda la prensa in-ternacional se publicó una informa-ción según la cual el obispo de Mahorca, que falleció bajo la dominación mar xista, había sido enterrado con grandes honores y que habían asistido al sepelio un representante del Comité de Negrín y un canónigo.

Nada más lejos de la verdad Lo que se hizo fué una chabacana farsa, pues el Prelado, que dejó de existir a consecuencia del quebrantamiento que su salud sufrió ante la actuación bárbara del Frente Popular, murió abandonado en el hospital de Mahón, siendo ente-rrado a las pocas horas y sin solemni-

dad alguna. Entre las novedades del día, que eran comunicadas a Barcelona, se dió cuenta de su muerte y entonces se recibie-ron telegramas del titulado Comisaria-do de Cultos, con las instrucciones de que fuera organizado un entierro solem ne y sacadas varias fotografías para que sirvieran de documentación a los fines de propaganda de los "republi-

Las autoridades rojas, comprendieron entonces, la tremenda plancha que se habían llevado. El Ayuntamiento se reunió para expresar su pésame y se procedió a desenterrar el cadáver del obispo, para organizar el entierro. No asistió, sin embargo, ningún canónigo, ya que la mayoría habían sido fusila. dos y los otros se encontraban escon-

didos.

El sepelio fué presidido por una Cruz parroquial, y el avión que hacía el servicio regular Argel-Marsella-Argel transportó a los fotógrafos de la sección de propaganda de la Comisaría de Cultos que sacaron varias fotogra-

Los buenos españoles no se sumaron gido entierro católico, que sólo servía para fines de propaganda:

TOMA DE POSESION DEL NUEVO GO BERNADOR CIVIL DE TOLEDO

Toledo, 18.-Ha tomado posesión de su cargo, el nuevo gobernador civil de esta cindad, don Manuel Casanovas Su nombramiento ha sido muy bien te de "jure", al Gobierno Na acogido en esta capital, donde cuenta S. E. el Generalísimo Franco.

vil.

I.A ACADEMIA ESPAÑOLA DE DERMATOLOGIA CELEBRA SU ANUNCIADA ASAMBLEA

Sevilla, 18.—En el salón de actos de
la Academia de Medicina, de Sevilla,
se ha celebrado hoy la asamblea de la
Academia Española de Dermatología,
siendo presidida por el ilustre doctor
señor Fenandez de la Portilla, quien
dijo que la Academia iba a empezar vi
da nueva y que la labor a realizar era
muy árdua y de elevada responsabilidad.

Finalizó diciendo que la victoria pa ra España no era sólo de carácter mi-

litar, sino también correspondía a los hombres de Ciencias.

El doctor Sáenz, único fundador en vida de la Academia, hizo un feliz recorrido desde su fundación hasta nues tros días. Thus un empiorado reques tros días. Tuvo un emocionado recuer-do para el primer dermatólogo, eminen te doctor señor Asúa, y asimismo dedi-co frases a los compañeros caídos y a

aquellos que, corporalmente, no estu-vieron en su sitio.

Per último, se procedió al nombra-miento de presidente de la Academia que recayó en el doctor señor Fernán-

dez de la Portilla.

hicieron en Soldados liberados rojo agradecen las afenciones recibidas en San Sebastián

Espléndidos envíos de víveres de Málaga a Barcelona. -- Generoso donativo para Cataluña

Zaragoza, 18. --Ayer dió a luz un precioso niño, la distinguida señora do-ña Pilar Polo, esposa de S. E. don Ramón Serrano Suñe, ministro de la Go bernación.

Tanto la ilustre madre, como el re cien nacido gozan de perfecto estado de salud.

Por tan fausto acontecimiento familiar, los señores de Suñer, y sus familiares estan recibiendo innumerables testimonios de felicitación.

LOS LIBERADOS DEL CAUTIVERIO ROJO AGRADECEN AL PUEBLO DE SAN SEBASTIAN SUS GENEROSAS ATENCIONES

San Sebastián, 18. -- Los soldados liberados del cautiverio de la zona roja se han dirigido al pueblo de San Sebastián, en un sentido y emocionante escrito, para agradecerle cuantas atencio

nes les han dispensado. El escrito está concebido en los si-guientes términos:

"Al emprender el viaje de regreso a nuestros hogares, no queremos hacerlosin antes expresar nuestro profundo agradecimiento, tanto a las autoridades como a la población de San Sebas-

LA DISTINGUIDA ESPOSA DEL SR. tián, ya que todos de manera elocuen-SERRANO SUNER HA DADO A LUZ UN PRECIOSO NIÑO dad y aliviar los dolores que hemos pa-decido en nuestro largo exilio, y en ver dad lo han conseguido. La fe que te-niamos antes de llegar se ha centuplicado con estas pruebas sinceras de cariño y adhesion Gracias a todos, escarno y adnesion Gracias a todos, especialmente a todas las damas enfermeras, a "Auxilio Social", a la Delegación de Asistencia a Frente y Hospitales, y a todas las falengistas, que tanto amor y celo han puesto en esta generosa atención con nosotros."

Al pié del escrito figuran las firmas de los representantes del Ejército, de las Fuerzas marroq ies, de la Falange y del Requeté, terminando con un "Arri ba España" y "Viva al Caudillo".

GENEROSO DONALIVO DE LA CASA ORBEA PARA LA CAPITAL CA-TALANA

Burgos, 18. — La Casa de Orbea y Compañía, de Eibar, ha enviado a Barcelona en concepto de donativo, cuatro camiones cargados de conservas de pescado, harina lacteada, y otros artículos, por un valor de veinticinco mil pesetas.

DE MALAGA PARA SU HERMANA BARCELONA

Palma de Mallorca, 18. — Han llega do el director del periódico "Sur", de Málaga, y varios delegados de la Falan ge en dicha capita: andaluza, que con ducen viveres para Barcelona por un valor de más de medio millón de pe setas.

También ha zarpado hoy con direc ción a la capital catalana, un vapor alemán que lleva veinte toneladas de víveres para nuestros hermanos de Ca taluña, que han sico recogidas por los sindicatos de Mallorca.

EL REPRESENTANTE POLACO VISI-TA AL GENERAL JORDANA

Burgos, 18. — El ministerio de Asun tos Exteriores ha comunicado hoy que el Gobierno de Polonia ha reconocido de "jure" al Gobierno Nacional.

Al mediodía estuvo visitando al general lordano de Maria Indiana de Maria Indiana de Propositorio de Propositor

neral Jordana, don Marian Zumalakos-ki, representante polaco en la España Nacional, con el fin de trasladarle la noticia del acuerdo de su Gobierno.

Entre ambas ilustres personalida-des se cruzaron frases de gran cordia lidad, haciéndose votos por la prosperi dad de los dos países.

CACERES Y SU AUXILIO A LAS PO-BLACIONES LIBERADAS

Cáceres, 18. — El gobernador civil, señor López Galgo, ha comunicado que acaba de organizarse una nueva expedición de ganado y carbón con destino a Cataluña.

La constituyen el envío de trescien tos cerdos de más de veinte arrobas, que se ha hecho per ferrocarril hasta Parragona, y de esta capital a Barcelona en camiones.

Además del ganado y víveres se han remitido ciento cinco vagones con car bón vegetal.

A pesar de estas expediciones, no cesa de recibirse aj ortaciones en metálico con destino a la suscripción para las poblaciones liberadas.

Cáceres, de nuevo ha puesto de re lieve, su patriotismo, que ya ha que dado reflejado con el envío a los fren tes de guerra de miles de jóvenes, que con el resto de los españoles de Fran-co, han sabido cosechar grandes laureles para la patria.

Polonia y Uruguay reconocen al Gobierno de Burgos

LA HERMANA DEL GLORIOSO GENERAL VA-RELA. -- ACTOS CONMEMORATIVOS DE LA LIBERACION DE TERUEL. -- NUEVO GOBER-NADOR CIVIL EN PALMA DE MALLORCA

LA HERMANA DEL GENERAL VARE LA EN BARCELONA

Barcelona, 18.—Prestando humanitarios servicios, acudiendo solicita a dar consuelo en nombre de Frentes y Hospitales, se encuentra en esta ciudad la virtuosa dama doña Carmen Varela Virtuosa dama dona Carmen Vare-la Iglesias de Arana. Le sormendió la liberación de Barcelona convaleciendo ce reciente enfermedad, y sin reponerse del todo se apresuró a venir a esta ca-pital, en la que procura realizar su benemérita labor, casi dirámos que sigilosamente, labor callada digna de to do encomio, propia de una española cien por cien como lo es el'a, la hermana dignísima del glorioo general

URUGUAY RECONOCE AL GOBIER-NO NACIONAL

Burgos, 18. -- El Gobierno del Uruguay ha decidido reconocer plenamente de "jure", al Gobierno Nacional de

EN UN TREN ESPECIAL MARCHARAN A TERUEL LAS REPRESENTACIONES DE ZARAGOZA QUE ASISTIRAN A LOS ACTOS CONMEMORATIVOS DE SU LIBERACION

Zaragoza, 18.—El próximo día 26 sal dra de esta capital un tren especial en el que realizarán el viaje las personas que van a asistir a los actos organiza-dos en Teruel, con motivo de celebrar-

se el aniversario de su liberación.

Marcharán a la capital turolense,
todas las autoridades zaragozanas y nu tridas representaciones.

Las provincias hermanas se propobrillantez,

NUEVO GOBERNADOR CIVIL EN PALMA DE MALLORCA

Palma de Mallorca, 18.—Esta maña na ha tenido lugar el acto de la toma de posesión del nuevo gobernador ci-vil don Fernando Vázquez Ramos quien seguidamente fué cumplimentado por las sautoridades y numerosas repre sentaciones.

TOSER CON JARABE ORIVE No hay tos que se le resista

tormación general del Extranjero

zando la base militar de TOLOUSE

El rojo general Rojo cree que es inútil resistir y dimite su cargo. -- Una dama francesa cuenta lo que ella vió en

Perpignán, 18. — Tres mil anarquis tas, pertenecientes a la famosa bri-gada número 26, han sido hoy recluí dos en una fortaleza.

Las autoridades francesas han pro cedido, en tal forma, porque parecen hallarse dispuestas a dar término al régimen de terror unpuesto por los fu gitivos rojos en Bourg-Madame.

SE PREPARAN TRENES ESPECIALES PARA LA FERIA INTERNACIONAL DE LEIFZIG

Leipzig, 18. - Este año serán organizados numerosos trenes especiales, co nmotivo de la feria internacional, que será inaugurada el próximo día 5

Entre las distintas capitales euro-peas y Leipzig circularon numerosos trenes siendo el precio del viaje muy

ANTE LA PROXIMA CELEBRACION DEL CONCLAVE

Roma, 18. — El Cónclave que ele-girá al nuevo Papa se celebrará el pró-ximo día 28 del actual, creyéndose que no se encontrarán presentes los 62 car-

denales. Han llegado hasta 51. Varios centenares de trabajadores preparan los salones y habitaciones don de se alojarán las dignidades eclesiás-ticas. Se cree que el Cónclave elegirá como nuevo Papa al Cardenal Paccelli.

EL GENERAL ROJO DIMITE DE SU CARGO POR ESTIMAR INUTIL LA RESISTENCIA

París, 18. — La Agencia de Radio de Perpignán, ha comunicado que el cabecilla marxista, general Rojo, ha presentado la dimisión de su cargo de Jefe de Estado Mayor del llamado Ejér cito Popular, en vista de hallarse convencido de la inutilidad de prolongar la lucha la lucha.

También ha dado cuenta, la citada Agencia, de que ha marchado a una localidad de los Pirineos Orientales, con el fin de reunirse con su familia que se encuentra allí desde hace días.

EL FUHRER OFRECERA UN BANQUE TE TRADICIONAL AL CUERPO DI-PLOMATICO

Berlín, 18. — El Führer Canciller ofrecerá en honor del Cuerpo diplomá tico una cena tradicional en el nue vo Palacio de la Cancillería del Reich, el próximo lunes.

FRANCIA CONTINUA REFORZANDO LA BASE MILITAR DE TOULOUSE

ientos veinti inco ofici gran número de soldados, así como abundante materia! de guerra.

UNA DAMA FRANCESA RELATA GO QUE HA VISTO EN MADRID

Paris, 18. - Madame Pichenot, dama francesa encargada de la Gota de Leche de Madrid, que ha llegado re-cientemente, a esta capital, ha mani-festado que en los últimos días de su estancia en la capital madrileña, fueron organizadas varias manifestacio-nes de mujeres, que pedian a grandes voces la rendición o que se les diese an para sus hijos.

Ha dicho que todas estas manifes-ciones fueron disueltas por bárba-as cargas de la fuerza pública.

TRES MIL ANARQUISTAS SON RE- LA PRENSA INGLESA SE OCUPA DE LA EXPOSICION INTERNACIONAL DEL AUTOMOVIL, DE BERLIN

Londres, 18. — La prensa de la ma

Londres, 18. — La prensa de la ma nana publica extensos artículos sobre la inauguración de la Exposición inter nacional del Automóvil, de Berlin. Comenta el "Daily Mail" este suce so, diciendo que del quinto lugar que ocupaba Alemania en cuanto a la pro ducción automovilista, hoy figura en tercer lugar tercer lugar.

El primero y el segundo, correspon-den a Norteamérica e Inglaterra, respectivamente.

Francia continua refor-El Presidente de Francia devolverá la visita a los reyes de Inglaterra

De un complot de los guardias de Hierro. -- Dimisión del Gobierno sirio. -- Más compra de aviones de Francia a Norteamérica

DIMITE EL GOBIERNO SIRIO

Damasco, 18. – El Gobierno sirio ha presentado la dimisión. Se dice que las causas de esta decisión son las de la negación de Francia a suscribir un acuerdo.

Ya, como consecuencia de ello produjo el pasado mes la crisis parcial siendo muy frecuentes las demostraciones contra el Gobierno.

SOBRE LOS AVIONES PEDIDOS POR FRANCIA A NORTEAMERICA

Wáshington. 18. — La comisión mili tar de la Cámara ha declarado que el

tipo de aión "Douglas", que es el que corresponde al pecido hecho última-mente por Francia, representa un se-creto muy apreciable de los Estados Unidos.

Se dice que Francia paga cien mil dólares por cada aparato, mientras que en el interior del país son vendidos en sesenta o setenta mil dólares.

EL PRESIDENTE DE LA REPUBLICA FRANCESA IRA A LONDRES

Londres, 18. — Ha sido aprobada por el Consejo de Ministros la fecha indicada hace unos días por el Gobierno de Francia para la visita oficial que hará a los reyes de Inglaterra el presidente de la República francesa.

La fecha marcada es la del 21 de marzo próximo; M. Lebrún irá acompañado de su señora, y en principio se ha acordado el siguiente programa su jeto a ligeras variantes: El día de la llegada será solemnizado con un ban

llegada será solemnizado con un ban quete de gala que darán en honor de sus ilustres visitantes, los Reyes de In glaterra.

glaterra.

Al día siguiente día 22, el Presidente francés asistirá a un almuerzo ofrecido por el Lord Mayor de Londres y después a una recepción ofrecida por el Concejo Municipal Londinense. Por la tarde, los Reyes de Inglaterra serán invitados a una comida ofrecida por M. Lebrún en la Embajada francesa; asistiendo todos después a una función de ópera en el teatro de Covent Gardens.

Durante el jueves se celebrará una recepción ofrecida por el Parlamento en Westminster Hall, Después M. Lebrún y su esposa irán al castillo de Windsor, donde serán huéspedes de los Reyes británicos. En el programa del día figuran una comida en el Ministerio del Exterior, y una recepción en el "India Office". "India Office"

No hay nada todavía acordado para el día 24, en el cual, por la tarde, sal drán los señores de Lebrún para Pa-

DEL ULTIMO COMPLOT DE LOS GUARDIAS DE HIERRO EN RU-MANIA

Bucarets, 18. — Se ha abierto una encuesta sobre el complot tramado por los Guardias de Fiierre que se habian conjurado para adueñarse de los sitios estratégicos de la capital, empleando para ello, granadas y lanzabombas mien tras otros elementos habian de hacer se cargo del oro depositado en el Banco Nacional co Nacional.

Han sido detenidos un empleado del Banco Nacional y otro de la emisora oficial, quienes han confesado estos proyectos.

EN PERPIGNAN FUNCIONAN UNAS OFICINAS AL SERVICIO DE LOS RO-JOS DEDICADAS A LIBERAR DE LOS CAMPOS DE CONCENTRACION A LOS CABECILLAS MARXISTAS

Perpignán, 18. — Las oficinas, al ser vicio de los rojos españoles, estableci da en esta ciudad y a cuyo frente se encuentra Braulio Solsona, ex gobernador de Valencia y gran amigo de Marcelino Domingo; son uitlizadas para sacar de los campos de concentración, a los elementos directivos mixistas allí recluídos.

Se procede a la expedición de un permisos de residencia en Perpignán a otros se les facilitan pasajes par que se internen en el país. Todo es lo hacen con la colaboración direciy descarada de los partidos de izquida de la región de Toulouse.

LO QUE DICE UN GENERAL FRANCES QUE VISITO LA ESPAÑA NACIONAL. -- EL GUBIER-NO FRANCES ESTUDIA EL DIFICIL PROBLE-MA DE LOS REFUGIADOS ESPAÑOLES

LOS ROJOS INSTRUYEN A NUEVOS ROBAN A DOS COBRADORES UNA COMISARIOS POLÍTICOS POR DES-CONFIAR DE LOS ACTUALES CARTERA CON CUARENTA MIL DOLARES

Toulouse, 18. — Noticias de Madrid dan cuenta de que ha tenido lugar la inauguración de una nueva escuela de comisarios políticos, en la que actua-rán como instructores algunos elemen tos extranjeros.

Los instructores han sido elegidos entre los agentes más destacados del S. I. M. y afiliados al partido comunista. Los nuevos comisarios políticos su plirán a los nombrados anteriormente y que han perdido la confianza de Ne grín, Miaja y resto de la pandilla.

SE RECHAZA EN LA CAMARA DE LOS COMUNES UN VOTO DE CENSURA AL GOBIERNO POR 464 VOTOS CON-TRA 146

Londres, 18. — Por iniciativa de los laboristas se planteó en la Cámara de los Comunes el problema de los obre ros parados. El ministro del Trabajo Paris, 18. — Noticias de Marsella informan que el Gobierno francés con tinúa haciendo envios de hombres y material para reforzar la base militar de Toulouse. Esta mañana salieron de Marsella, con dirección a dicha capital, doscientos veinticinco oficiales y to de desconfianza del Gobierno, por cuatrocientos sesenta y cuatro votos contra ciento cuarenta y seis.

EL GOBIERNO FRANCES ESTUDIA DE NUEVO EL PROBLEMA DE LOS REFUGIADOS

Paris, 18. - El Consejo de Ministros francés se ha reunido hoy bajo la oresidencia del señor Daladier, estu-diando a fondo el problema de los re fugiados españoles.

Aún no ha sido facilitada a la pren sa la referencia de lo tratado en esta reunión ministeria, que es en que se debate este complicado asun Nuestro tell. es el 799

Nueva York, 18. — Cuatro individuos atracaron a dos cobradores de Banco, y unos agentes de policía. Los malhechores lograron apoderarse de una cartera con cuarenta mil dólares, dán dose seguidamente a la fuga en un au-tomóvil preparado al efecto.

DECLARACIONES DE UN GENERAL FRANCES QUE HA VISITADO LA ES-PAÑA NACIONAL

Paris, 18. — El periódico "Le Figa-ro", sigue publicando las impresiones del general de reserva francés, señor Diflet. En el artículo de hoy trata del Ejército Nacional y declara en él, que los generales, han dado patentes prue bas de sus excelentes dotes de mando.

bas de sus excelentes dotes de mando.

Los elogios dedicados en est_e orden,
alcanzan muy ampliamente a los soldados del Caudillo

Dice, finalmente, que se encuentran
animados de un hermoso ideal que res
ponde a sus tradiciones.

CEREMONIAS SOLEMNES EN EL VA-TICANO POR EL ETERNO DESCANSO DE S. S. PIO XI

Ciudad del Vaticano, 18. - La primera de las tres últimas ceremonias celebradas por el eterno descanso de S. S. Pío XI, ha tenido lugar, esta ma ñana, en la Basílica del Vaticano, se gún la costumbre tradicional en vigor con anterioridad al año 1870. Des de esta fecha había quedado suspen-dida hasta el Concordato de Italia y la Santa Sede.

Se celebró una misa pontifical con asistencia de numerosos Cardenales, Obispos, directores de las Congregacio nes religiosas, Caballeros de la Orden de Malta y el Cuerpo diplomático.

NOTICIAS VARIAS

SEPELIO

En la tarde de ayer se efectuó el entierro de la bondadosa señora doña Catalina Pitaluga esposa del comer-ciante de esta ciudad don Hugo Basa-done, fallecida en la mañana de ayer. El acto constituyó una imponente ma nifestación de due a la que se unie-ron todas las fuerzas vivas de la ciu

Al domicilio de la familia Basadone calle de Calvo Sotelo número 10 acu dieron las numerosisimas amistades con que cuenta en la ciudad y que les testimoniaron la profunda pena causa-da por tan triste pérdida recibiendo la familia muchas muestras de sincera condolencia a las que unimos la nues-

RASGO DE HONRADEZ

En la comisaria de Policía se hizo entrega en el día de ayer por el ven dedor de lotería de la Cruz Roja Anto nio Pacheco Alvarez y por María Mu riel, una cartera de cuero conteniendo 1.322 pesetas. Momentos después se pre sentó en la mencionada Comisaría musulmán Busta Ben Abselam que tie ne un establecimiento en el Angulo y que demostró ser el propietario del di nero y de la cartera siéndole entre-gada. En recompensa por el rasgo de honradez, que ha sido causa de gran des elogios, Busta hizo donación de diez

COMISARIA DE POLICIA

Hallazgos en la vía pública En esta Comisaría se encuentra de positada una cartera moruna que entregó, por habérsela encontrado en la vía pública, Cándido del Río, portero del Hospital de la Cruz Roja y que con tiene papeles y documentos en árabe y cierta cantidad de dinero que se encuentra a la disposición de quien acre dite ser su dueño. La cartera mencio nada ha sido reclamada por dos musulmanes no habiendo sido entregada por considerar que ninguno de ellos es el verdadero propietario esperando in diquen con exactitud su contenido pa ra de ese modo entregarla.

UN BOLSO DE SEÑORA

Igualmente se halla depositado en la Comisaría un belso de señora con algún dinero y otros varios objetos entregado por don José Matute Delgado que habita en Villa Jovita y que fué encontrado por éste en la via pública, quedando depositado para entregarlo a quien acredite ser su verdadero due no.

emisora de Leufa

Como anunciamos a nuestros lectores, los vendavales con que se vio azotada nuestra ciudad en los dias anteriores, trajeron como resultado, el que la Emisora E. A. J. 46 enquedeciera, a consecuencia de haber sido arran-cada de cuajo la antena que en su estación del Hacho tiene montada.

Diffcil tarea la del arregio del desperfecto causado por las furias del ira cundo dios mitológico, que domina los reinos de los vientos.

Pero la buena voluntad de los españoles, que no admiten otra soberanía que la del Dios que reina en los
cielos, han logrado en pocas
horas levantar nuevamente cuanto
la furia del viento derribó, y en la tar
de de ayer en su emisión de sobremesa, pudimos deleitarnos nuevamente con la argentina voz de su bella locutora, así como con sus selectos programas, desde tiempo inmemorial, vienen haciendo agradables nuestras sobremesas del mediodía y la noche.

La reanudación de sus emisiones, nos congratula grandemente, y nemos de felicitar con toda cordialidad, a cuan tos en los trabajos de reparación necesarios, han puesto su entusiasmo para que en plazo brevisimo, hayamos podido volver a escuchar esas sesiones que tan agradables nos son y que nos recuerdan aquellas otras en que con ansia infinita, escuchábamos voces que ridas y entusiastas, que con todo el fer vor de sus corazones españoles, nos iban dando cuenta, a paso a paso de los grandes triunfos de nuestro invicto

La Actualidad Deportiva

El "Ceuta Sport" a Jerez

ren a Algeeiras, desde donde continua-ren su viaje hasta Jerez de la Fronte-ra, los jugadores del equipo Ceuta Sport que esta tarde se entrentará al Xerez F. C., en partido correspondien-te al campeonato de Andalucia.

La expedición va compuesta de los sigientes jugadores: Guillamón; Padrón, Sosa, Oramas, Méndez, Muñoz, Abad, Tatono, Acosta, Seman, Bravo y Kuano. También marchó el secretario del Club, señor Murube,

La alineación que el cuadro local presentará en el Stadium Domecq, era en un principio la misma que tan brillantemente derrotó el pasado domingo al Sevilla F. C., pero parece que a última hora se cree que Ruano ocupará el exterior derecho, pasando Abad a interior y Tatono a interior izquierda, con lo que se excluiría del ataque merengue al interior Seman. Esto, indudablemente, daría una mayor profun-didad a la delantera ceutí, que esta tar de habrá de vérselas ante unos medios y un trío defensivo bastante difíciles de

La muchachada ceutí, a pesar de esas campañas destacadas por los criticos deportivos gaditanos con el solo objeto de mermar sus induianles méritos, ha marchado a Jerez con una elevadisima moral y dispuesta a demos tratar toda esa clase que quiercn restar le sus detractores. Gane o pierda el once ceutí sabrá mostrar a la afición jerezana que no necesita valerse de esos procedimientos que le achacan los que hoy se ven despechados por la derrota, para conquistarse la admiración y el aplauso de los aficionados jerezanos.

EL PARTIDO DE ESTA TARDE

Esta tarde, en el Campo Municipal de Deportes, se celebrará el último en-cuentro de la primera vuelta del cam-peonato local de segunda categoría.

Se enfrentarán los excelentes cua-dro del Badajoz y del Puntilla.

Es de esperar que el Stadium Munici pal registre esta tarde una buena en-trada. El match entre "extremeños" y "puntillistas" se lo merece.

Fuerzas Militares de Ma rruecos. (E- M.)

ORDEN GENERAL DEL DIA 18 DE FE-BRERO DE 1939.--III AÑO TRIUNFAL

Con motivo del reciente temporal de lluvias ocurrido el día 16 del actual en el Sector de Tetuán, fueron inundadas varias casas situadas en las inmediaciones del Destacamento del Servicio de Automovilismo en aquella propiendo en graya peligro la vi Plaza, poniendo en grave peligro la vi da de algunos vecinos de los que ocu-paban dichas viviendas.

papan dichas viviendas.

En un rasgo humanitario y con ries go de sus vidas salieron en auxilio de aquellos et cabo Habilitado JOSE COR PAS VILCHES, soldados de 2.º, ANGEL GARCIA SAN GIL, ANTONIO ROMERO PUERTO, MANUEL SALADO RUIZ y SEBASTIAN LOPEZ CONTRERAS y del Batallón de Trabajadores CRISTO-BAL, DIAZ PAGES conperando tam-BAL DIAZ PAGES, cooperando también en el salvamento los soldados DO-MINGO MEDINA VAREA, JOSE RE-YES SANCHEZ Y RICARDO BELDA DEL CABO, todos pertenecientes a aquel Destacamento.

Me es grato hacer pública mi feli citación a todos los indivíduos mencionados por su ejemplar y heroico mo

do de proceder. Lo que de orden de S. E. se publica en la de este día para general cono-

EL CORONEL JEFE DE ESTADO MAYOR, Aresio Viveros.

CERVANTES

Programa para hoy. Por secciones. ESTRENO de la tercere producción de la Casa "Balet y Blay" para la tem-porada 38-39, el lujoso drama de avenuras hablado en español titulado LORD SPIDER (LADRON DE FRACK) del que son principales protagonistas Nelly Corrady, Fosco Giachetti y la orquesta Bianco Bachicha.

Completa el programa Noticiario Fox con LA GLORIOSA OFLNSIVA DE NUESTRO EJERCITO EN CATALUNA y la emocionante TOMA DE TARRA-

Lapítulo de sucesos

MORDIDA POR UN BURRO

Ayer fué asistica por el doctor de guardia de la Clínica de Urgencia la niña Dolores Ruíz Sepúlveda que vive en el Llano de las Damas la cual sufría varias heridas en el antebrazo de-recho producidas por haber sido mor-dida por un burro de un tal Pascual que vive también en el mencionado Llano de las Damas. Una vez curada pasó a su domicilio cursándose el co rrespondiente parte a la autoridad com petente.

ATROPELLADO POR UN AUTOBUS

Por el facultativo de la Clinica de Urgencia fué asistado en la tarde de ayer Juan Mateo Alonso, de Almeria, de 24 años de edad, el cual sufria una herida contusa en la mejilla derecha y erosposticadas como leves salvo com do pronosticadas como leves, salvo com plicaciones y que fueron producidas al ser atropellado por uno de los coches de la Valenciana que hacen el servicio a Tetuán y que llevaba la matricula número 241.

ACCIDENTE DE TRABAJO

En la Clínica de Urgencia fué asis tido ayer el obrero Joaquín Gorón Pra do de 57 años d_e edad, natural de Cá diz el cual sufría una herida contusa en el dedo índice otra en el dedo me dio y otra en el anular de la mano iz-quierda que fueron pronosticadas como leves, salvo complicaciones.

CLINICA DE URGENCIA

Fueron asistidos en este benéfico es tablecimiento Rafael Gaona natural de Ceuta de 35 años de edad y que vi ve en la calle Sánchez Navarro número 12, el cual padecía de un cólico hepático siendo su estado de pronóstico

reservado.

También fueron asistidos la anciana de 61 años de edad Trinidad Alba, natural de Málaga y que vive en los pabellones de la puntilla la cual sufría la luxación de la muñeca izquier da siendo su estado leve salvo complicaciones, habiéndosela producido casualmente; y la niña de dos años de edad Francisca Aranda que presentaba síntomas de difteria siendo su estado leve, salvo complicaciones.

sito de celebrar en Tetuán una corrida de novillos toros. El mencionado senor Becerra se encuentra en el Protec-torado y parece ser que por noticias que llegan hasta nosotros el asunto marcha a las mil maravillas, pues has

ta se rumorea que el propio ganadero señor Domecq, será el encargado de re jonear alguna res, además del coni-guiente cartel de figuras de primera magnitud en el arte del estoque Con seguridad no se sabe la techa fija del acontecimiento pero por lo visto parece que se señala el día 26.

Un festival faurino

Hace unos días pasó por nuestra

ciudad el crítico taurino y buen ami-go de nuestra ciudad, señor Becerra, el cual al hablar con los informadores les dió algunos detalles sobre el propó

Esperamos poder confirmar plenamente la noticia y para entonces prometemos informar a nuestros lectores sobre el acontecimiento.

talange Española Tradicionalista y de las Jons

ORDEN DEL SECTOR DE MILICIA DEL DIA 19 DE FEBRERO DE 1939 III AÑO TRIUNFAL

Servicio para mañana Comandante de guardia: don Manuel Barrallo Navarro. alférez Imaginaria, otro, don Jose Piñeiro

Gabarrón.

Gabarrón.
Sargento, subjefe de Falange, don
Manuel Calatayud Aznar.
Imaginaria, jefe de Falange, don An
tonio Sevilla Carrasco.
Cabo, José Villegas Sánchez.
Otro, Angel Martin Alvarez.
Corneta, Brahan B. Mohamed Susi.
8 falangistas de la Centuria de De-

Servicio control: alférez don José Pi ñeiro Gabarrón.

Visita Hospital y control: 1 cabo y 1 falangista de la segunda Falange, pri mera Centuria. El Alférez Ayudante del Sector,

Fidencio Pasamar.

Se Venden

Máquinas de escribir de ocasión. Underwood carro grande, Conti-tinental Royal y Remington. Antonio Fernández, Millán Astray 2. (esquina Plaza de los Reyes) Ceuta.

Hasta 8 palabras 0'50 pesatas. Por cada palabra más 0'10. El impues-to del Timbre a cargo del snunciante. Pago adelantado

SE COMPRAN y venden muebles usados. Pasaje Recreo, n.º 25. -- Ceuta.

MECANOGRAFIA ortográfica y taquigráfica. Profesora diplomada. Cana-lejas, 14, tercero

Innovación La

Tejidos - Novedades Sastrería

CEUTA

Hospital de la truz Koja

Número premiado en el sortec de aver, el 7.

Anúnciese en EL FARO

G U Z M A N O R T U Ñ O

DIPLOMADO EN MEDICINA DEL TRABAJO

CIRUGIA GENERAL

Accidentes del trabajo. -- Enfermedades profesionales

Enfermedades del Estómago e Intestinos

CONSULTA DE 4 A 5

Calvo Sotelo 24. 2.º (Marina)

Teléfono 24

DFLEGACION GENERAL DE "EL FARO": CALLE GENERAL SANJURJO, NUMERO 14. BAJO, EN DONDE SE RECIBEN TODA CLASE DE AVISOS, COMUNICACIONES, ANUNCIOS OFICIALES Y ES-QUELAS DE DEFUNCION, DESDE LAS 3 DE LA TARDE A UNA DE LA MADRUGADA -:- TELE-FONO 6-2-6

COMENTARIOS RAPIDOS

Lecturas para el soldado

Esta magnifica institución que patrocinada y bajo la dirección de la ilus tre esposa de nuestro glorioso Caudillo está encargada de la percepción de libros con destino a los Hospitales y Ho gares del soldado, es de las maravi-llosas iniciativas con que cuenta la Es paña Nacional.

Las peticiones de libros, revistas y folletos de carácter ameno e instructivo con los que el combatiente distraiga las largas horas a veces de inmovilidad absoluta que sus heridas exigen, es de los recuerdos más gratos que el soldado recibe. Fijémosnos en las salas de los hospitales o en los salones de los de los hospitales o en los salones de los hogares de combatientes donde el tiem po transcurre con lentitud insoportable. Estos soldados acostumbrados al ajetreo y constante movilidad que las extenciones de la campaña extencion atenciones de la campaña exigen, cuan do evacuados por rezón de sus heridas o en los períodos de descanso, aún en la misma linea de combate, el libro, compañero amado junto a la carta de la madre, del ser amado o de la simpática madrina, forman su única distracción.

Esta lectura tiene, además, otra im portante ventaja. Son conocimientos y cultura general que se adquiere por leí da con afán y plena tranquilidad se asimila más rápidamente a las inteligencias de nuestros combatientes.

Por eso los libros que se remitan, si son novelas o de temas recreativos, de berán ser de aquellos autores que únen lo ameno a lo selecto, desechando temas chabacanos o sujetos a dudosos gustos. Y si el tema es de carácter cultural, débese procurar materias sencillas y de utilidad práctica que trate con preferencia oficios manuales para procurar un perfeccionaimento de los que en la vida civil cada uno de ellos tengan. Por eso los libros que se remitan, si ellos tengan.

Es un gratísimo recuerdo de la retaguardia a la vanguardia heroica, Es a la vez ovación de las faenas que esperan a cada uno, con más ahinco, con más fe y más entusiasmo por el resurgir de la Patria.

Un libro de estas condiciones, una novela o un folleto que reúna aquellas virtudes, siempre está al alcance de to dos nosotros.

dos nosotros.

Secundemos con cariño la noble iniciativa de la ilustre dama y que nues-tros combatientes tengan cuantos li bros les sean necesarios, enviando a los hospitales militares y a las Delega ciones de Combatientes estos donativos que tan poco representan para los do-nantes y tan interesantes resultan pa ra los que los reciten.

Un libro, una novela o un folleto ameno e instructivo, hacer de ellos re cuerdo para los que luchan.

Perito Mercantil

con título oficial y larga práctica con-table, da lecciones particulares de con-tabilidad. Informes en esta Delegación de Tetuán, General Sanjurjo, 14.

Voctor González-Haba

GARGANTA-NARIZ Y OIDOS

CONSULTA JUEVES Y DOMINGOS

de 6 a 8

S HERMANOS LLOR

Cóndores ae España

Homores de honor, desde el primer momento escuchun de su Patria la llamada y al triunfo de la espléndida cruzada suman su te, su ardor y valimiento. La chusma, que presiente el hundimiento de su tinglado vil, amedrentada, con saña al par cobarde y despiadada en la etyástula encierra el noble intento. Ni amenazas, ni dádivas, ni halagos domeñan la altivez incorruptible de estos enamorados de la Hazaña.

De la muerte desprecian los amagos y de Franco el ejército invencible los incorpera al porvenir de España.

ALFONSO DE CASTILLA.

Tetuán, febrero de 1939.

Heroicos aviadores rescatados para la España Nacional.

FUNERAL

Según teníamos anunciado en la segun teniamos anunciado en la mañana de ayer a las 8'30 se celebró en la Iglesia de Nuestra Señora de las Victorias un solemne funeral por el alma del respetable señor don Antonino Muñoz Parades, fallecido en Málaga el día 2 del actual.

Al acto asistieron numerosas personas de las amistades de la familia del doliente presidiendo el duelo el hermano político del finado don Marcos Morales de la razón social "Hijos de Francisco Muñoz" cisco Muñoz'

A las numerosas demostraciones de condolencia recibidas unimos la nues-

Noticias locales

LOS FUNERALES POR S. S. EL PON-TIFICE

Han sido aplazados hasta mañana lunes las solemnes exequias que por S. S. el Papa Pio XI, se celebrarán en la Iglesia de Nuestra Señora de las Victorias. La Misa de Pontifical tendrá lugar a las once de la mañana y los funerales a petición de las Asociaciones religiosas locales, el martes a las nueve y media y media.

FARMACIA DE GUARDIA

Hoy domingo, estará de guardia la Farmacia Zurita, establecida en calle Luneta.

BAUTIZO

En la tarde de ayer se celebró en la Iglesia de Nuestra Señora de las Victorias, el acto de imponer las aguas del bautismo a un precioso niño hijo del practicante don José Blanquer Sirvent

de su esposa dona Asunción Tamarit Rico, siendo apadrinado por don Antonio Benítez Jiménez y doña Mer-cedes Fernández Bazos. Al nuevo cristiano se le dieron los nombres de Antonio Manuel.

JUNTA GENERAL DE LA MUTUA DE FUNCIONARIOS

El próximo domingo, veintiseis, a las diez de la mañana, la Asociación Mú-tua-Benéfica de funcionarios del Cuer po Administrativo de la Zona, celebra rá en el Salón de Actos del Grupo Es-colar "España", junta general ordina ria, teniéndose como orden de la se-sión, los siguientes asuntos.

Actos y gestiones realizados por el Consejo de Administración y estado e inversión de fondos.

NATALICIO

Con toda felicidad ha dado a luz un precioso y robusto niño la señora doña María Nieto, esposa del Alférez del Grupo de Regulares de Tetuán, don Manuel Suerc Fernández, actual mente en el frente, quedando tanto la madre como el recién nacido en per fecta salud.

Mucho celebramos el acontecimien felicitando a los señores de Suero sinceramente.

TELEGRAMAS DETENIDOS

En la Inspección de Telégrafos se encuentran detenidos los siguientes telegramas por las causas que se indican:

De Arévalo, para Cristina Bustaman te. Barrio de Málaga, desconocida. De Loida, para Antonio Vázquez Pé rez, sin dirección alguna. De Salamanca, para Eduardo Díaz, calle Luneta, callejón Gironés; desco-

nocido.

Otro para Francisco López; carece de dirección.

De Tenerife, para Eloy Izquierdo, Guardia civil; desconocido en esta pla

De Algeciras para Mohamed Ben Amar, guarda del muelle, desconocido.

REGISTRO CIVIL

En el día de ayer se verificaron las

siguientes inscripciones:
NACIMIENTOS:
Josefa Morillo Amaya, hija de Rafael y de Ana.

Joaquín Pons Pérez, hijo de Joaquín y de Teresa.

Francisco Bergón Lucena, hijo de Juan y de María. DEFUNCIONES

Los pequeños José Rodríguez López, de nueve años, hijo de Manuel y de Dolores; y Enrique Alfonso Maldonado las excelentes dotes que le adornaban

Sucesos

LESIONES GRAVES

Por rotura de una garrafa que es Por rotura de una garrara que estaba llenando de agua, en la mañana de ayer, la joven Bienvenida Pérez Ariza, de 16 años de edad, con domicilio en calle General Sanjurjo número 9, tuvo la desgracia de producirse algunas heridas incisas en la muñeca izquierda, una de elles de tres centimetros de extensión interesándole los tejidos blandos con sección de la arteria jidos blandos con sección de la arteria radial, de pronóstico grave.

DETENCION DE UN MALEANTE DE CUIDADO

Ha sido detenido e ingresado en la cárcel a disposición de la autoridad co rresponiente, el conocido maleante con ceptuado como peligroso descuidero, Hamed Ben Ali Mesauri, autor de numerosos hechos delictivos y al que se buscaba por la policía por haber llevado a cabo algunos de ellos recientemente.

La detención del mismo se realizó de manera pintoresca y cuando inten taba "limpiar" el cajón de la panadería del Vizcaíno, establecida en la ca lle Cardenal Cisneros, siendo sorprendido con las "manos en la masa", por el dueño de la misma que le entregé al guardia número 53.

AUXILIO SOCIAL

MOVIMIENTO DE SERVICIOS EN LA DELEGACION LOCAL DE TETUAN EN EL DIA DE AYER

Comedores Infantiles

Niños asistidos, 290. Menú.—Almuerzo: sopas de cocido y cocido a la madrileña Cena: sopas de pastas y carne en salsa de tomates.

Comedores de Adultos

Asistidos: enfermos y ancianos, 103; madres lactantes, 1; por ayuda escaso sueldo y familia numerosa, 11; enlaces, 7; personal de cocina y limpieza, 10. Total, 132.

Puericultura

Botellines repartidos, 68; vendidos a 0'25 el cestillo, 46; vendidos a 0'60 el cestillo, 18; raciones de leche gratultas, 20; vendidas a 0'25 la ración, 25; vendidas a 0'60 la ración, 1; papillas en tregadas, 15.

EL FARO se vende hoy doningo a

20 céntimos

La diferencia se destina a la adquisición de prensa para nuestros Gloriosos Combatientes.

de 27 meses, natural de Melilla, hijo de Enrique y de Rosalía.

FALLECIMIENTO

En el día de ayer falleció en nues tra ciudad el señor don Samuel Ben-tolila, miembro de! Alto Tribunal Ra-

bínico de la zona.

El entierro tendrá lugar en la tar-de de hoy a las cuetro, saliendo de la casa mortuoria calle General Sanjur-

Su fallecimiento ha causado hondo pesar en la Comunidad Israelita por

O'DONNEL, 12-1.º

TETUAN

DE INFORMACION GENERAL

NUMBRO SUBLTO: 15 CENTIMOS NUMERO ATRASADO: 25 CTMOS SUSCRIPCION: CEUTA Y MARRUECOS Mensual, 3'50 ptas. Trimestre, 10 ptas. Provincias: Mensual, 4 pesetas. Trimestre, 11 pesetas. Año, 40 pesetas.

En la Bolsa de París Viza de todos los valores de España

París, 18. -- Entre las notas oficio sas de los asuntos tratados en el Con sejo de Ministros de hoy, que ha sido dedicado en gran parte al complicado problema de los refugiados españo les, figura el dato oficial de que cien to diez mil de aquellos se hallan actualmenta enformos tualmente enfermos.

Iriste y pensativo, sin querer hablar con nadie, vaga por un campo de concentración el general Masquelet

Perpignán, 18. -- Casi todos los in dividuos que actuaron de gestores del Municipio barcelonés, durante el domi nio rojo; el profesor de la Universidad de Barcelona Jaime Serra; cuatro con sejeros de la Generalitat y el general Marquelet han coincidido en un mis mo campo de concentración, precisa-mento en uno que tiene montada tan rígidamente la guardia que ni uno so lo de los concentrados ha conseguido todavía salir, ni aún presentando pa-saportes diplomáticos. Las protestas son enérgicas y contínuas, de todos los allí reunidos, excepto del general Masquelet que se niega a hablar y se pasa el día vagando triste y pensativo, sin protestar siquiera de que se le ha-ga dormir al raso.

ORGANIZANDO LOS CURSOS PARA EXTRANJEROS DEL MINISTERIO DE EDUCACION NACIONAL

Vitoria, 18. — Ayer pasó el día en esta ciudad, don Miguel Artigas, di-rector de los cursos para extranjeros del ministerio de Educación Nacional,

del ministerio de Educación Nacional.
Sostuvo una larga entrewista con el secretario, señor Entrambasaguas tra tando de la celebración del turso de verano para extranjeros, que tendrá lugar el mes de agosto, en Santander, con la colaboración de la sociedad de Menéndez Pelayo.
El Delegado en Santander, don En rique Sánchez Reyes, se encargará de la organización del programafi asistido por otros elementos.
Entre los profesorse hasat ahora de

Entre los profesorse hasat ahora de signados, figuran, entre otros, don Ra-fael Gnozález Palencia, don Manuel García Blanco, don Gerardo de Diego, marqués de Lozoya, don Francisco de Cossío y don Tomás Cabrera

LA ESPAÑA DE FRANCO LIBRA A MAHON DE LA MISERIA Y DEL HAM-

Mahón, 18. -- El material de guerra sidarable, figurando grandes cantidades de toda clase de elementos de guerra, abandonados por los rojos.

Gracias a los abundantes envios de viveres de Mallorca, se ha logrado que desaparezca el espectro del hambre, pues durante el dominio marxista, toda la población se vió azotada por la mayor miseria.

Polonia y Uruguay han re-conocido al Gobierno Nacional

Busgos, 19. -- El ministro de Asuntos Exteriores comunica que, en el día de hoy, los Gobiernos de Polonia y del Uruguay, han declarado, oficialmente, que reconocían de "jure" al Gobierno Nacional.

Burgos, 19. -- El señor Marian Szumlakoswki, representante diplomático de Polonia ha visitado al Ministro de Asuntos Exteriores, General Con de de Jordana, para participarle, ofi-cialmente, que su Gobierno había acor dado reconocer de "jure" al Gobierno Nacional.

Nacional.

En la entrevista que se desarrolló en términos de gran cordialidad, el ilustre diplomático polaco puso de relieve la gran simpatía que Polonia y, especialmente, Su Excelencia el Presidente de la República, Ignacy Moscioki, sienten hacia la España Nacional, así como la admiración que despierta nuestro Caucillo, por haber con ducido a sus tropas a tantas magníficas victorias, venciendo, definitivamen te, al comunismo en España. te, al comunismo en España.

El General Jordana agradeció efu-sivamente estas palabras, a las que co rrespondió con otras de gran afecto pa ra los hombres que dirigen la noble nación polaca, que. católica por excelencia, ha sabido comprender el ideal tan elevado de nuestra gloriosa Cru-

LA ESCUADRA FRANCESA REALIZA-RA MANIOBRAS DE DEFENSA PASI-VA A LO LARGO DE LAS COSTAS DE TUNEZ

París. 18. — Comunican de Bizerta, que la escuadra naval francesa, que se encuentra actualmente en dicha ciu-dad, tomará parte en las maniobras de defensa pasiva que tendrán lugar a lo largo de las costas de Túnez.

LAS RELACIONES COMERCIALES AN GLO ALEMANAS

Londres, 18. — Todos los periódicos hacen resaltar la misión encomenda da por el gabinete ministerial al con sejero de Comercio, en unión de otros altos funcionarios del departamento pa ra marchar a Berlín, con objeto de entablar negociaciones comerciales con el Gobierno del Reich.

Se da como seguro que esta comi sión marchará a Alemania en los pri meros días del próximo mes de marzo.

La prensa aprecia que este hecho re fleja la firme decisión del Gobierno in glés, de arreglar las relaciones comer ciales anglo-alemanas

EL FOTOGRAFO CAMPUA Y EL PE-RIODISTA QUE RESULTARON HERI DOS EN ACCIDENTES DE AUTOMO-VIL SON MUY VISITADOS

Zaragoza, 18. — En el hospital de Cervera, donde quedaron ayer hospita lizados el célebre fotógrafo Campúa y el cronista de la Agencia Faro, de Bur gos, Conrado Cabugo ("El Coronel Ke-llex"), a consecuencia de Coronel Kellex"), a consecuencia de las hreidas sufridas en el accidente de automóvil al dirigirse a Barcelona, se ha adver tido durante todo el día la presencia de numerosas personas que se han inte resado por su estado. También se reci ben infinidad de telegramas pregun tando por su estado. Según el doctor Jiménez, que les

ha asistido, se encuentran fuera de pe ligro, aún cuando sufren heridas de consideración. REFUGIADOS ESPAÑOLES EN FRANCIA

110.000 se hallan enfermos

Paris, 18. -- Al cierre de ayer, en Paris, 18. -- Al cierre de ayer, en la Bolsa se registró un alza considera-ble en todos los valores de la España Nacional, y una demanda extraordina ria de las aquí llamadas "Pesetas de Burgos". Las acciones de las minas de Rintinto subieron en 300 francos.

COMO ACTUABAN LAS PATRULLAS DE CONTROL EN BARCELONA

Barcelona, 18. — Se tienen testimo nios de las actividades de las patrullas de control, empleadas por los bolchevi ques para la persecución de los sospechosos

Estos elementos, ponían en acción el terror más impresionante, siendo autorizados por las tituladas autorida des rojas, para entrar en las casas de sus víctimas y saquearlas. Estos suje-tos sin conciencia y sin ley, llegaron incluso a asesinar niños de ocho años.

Uno de ellos, en el consejo de guerra que le ha juzgado, declaró, con el mayor cinismo, que era autor de cien to setenta muertes. La mayor parte de estos asesinatos se cometian sin finali dad política, sólo para poder llevar a cabo el saqueo en los domicilios de las infelices víctimas.

EL GENERAL QUEIPO DF LLANO INAUGURA EN RONDA LA OBRA DE TRAIDA DE AGUAS

Málaga, 18.—En Ronda ha tenido lugar la inauguración de la obra de traída de aguas, asistiendo el general jefe del Ejército del Sur reñor Queipo de Llano, el gobernador civil de la pro vincia, el obispo de la Diócesis y otras autoridades.

El general Queipo de Llano llegó a las doce de la mañana en compañía del almirante señor Bastarreche. Diridel almirante senor Bastarreche. Dirigieron la palabra al pueblo, desde los balcones del Círculo de Artistas el ge neral Queipo de Llano, el almirante se nor Bastarreche, el obispo de la Diócesis y el alcalde de la localidad.

Por la tarde, en el Ayuntamiento, fueron repartidas ropa a setecientos nuños de los comedores de "Auxilio Social"

Reacuñación de las monedas de plata

LAS QUE NO SFAN ENTREGADAS PERDERAN SU VALOR FL PRO-XIMO LUNES

La moneda de plata va a ser re-acuñada con los símbolos del nuevo Estado español.

Por consiguiente, todas las monedas de plata deberán ser retiradas de la circulación y cambiadas por bille-tes del Banco de España, terminando el curso legal de las mismas mañana

A partir del 28 próximo, sera ilícita su tenencia, debiendo efectuarse el cam bio antes de esa fecha en cualquier establecimiento bancario español o Ca ja de Ahorros.

En los pueblos donde no haya estabecimientos de crédito, el cambio de la moneda de plata se realizará por los Ayuntamientos, de cuenta de los ve-cinos en el Banco o Caja de Ahorro más próximo.

La Flota que ya no Hota

¿No han reparado ustedes en el so nido extraño que tiene la palabra de Bruno?

¿Nosotros, desde el primer día que supimos que era Bruno el jefe de la flo ta roja presentimos las más terribles desgracias y hasta la vimos naufragar y es que la palabra Bruno nos traía a la memoria la de Neptuno. Veiamos el dios mitológico, promoviendo tempestades, alterando las tranquilas aguas de los mares, etc.

No cabe duda que Bruno ha ter-minado con su misión neptunesca y no habiendo desencadenado tempestad al guna, sino más bien preveyendo que la tempestad le sobrecogiese, decidió en-cerrar la "flamante" flota en la rada de Cartagena.

Fué este un acierto magnifico. Tran quilidad grande para los marineros mar xistas; lavaban en cubierta, y en las aburridas tardes del domingo, jugaban a las siete y media; y con harta fre-cuencia, organizaban grandes bacanales, sin olvidar los mitines, para ha-blar del "heroísmo de la Flota".

blar del "heroísmo de la Flota".

Pero todo esto, después de treinta meses, ha terminado por cansar a los "lobos de mar", del puerto de Cartagena. Con razón, han dicho que no se encuentran dispuestos a tamaño sacrificio.

Acaso por ello, Bruno ha lanzado un Acaso por ello, Bruno na lanzado un manifiesto a los marineros de la Flota por el que les aconseja que no deserten. Ha dicho: "la Flota debe seguir dando pruebas de su espíritu heroico. Flay que confiar en las esperanzas del triunfo de la República".

Pero el caso es que la flota ya no liota. Hasta aquí flotaba de milagro, pero Bruno ya no hace más milagros para que siga flotando. Se está vendo claramente que los barcos de la flota rojs empiezan a hacer agua, con ame-naza de hundirse. Pero es posible que lleguemos nosotros antes de que se

(Transmitido por Radio Nacional).

PIERLOT ES REQUERIDO POR EL SO BERANO BELGA PARA QUE PROSI-GA SUS TRABAJOS PARA LA FORMA CION DEL NUEVO GOBIERNO

Bruselas, 18. — Después de haber sido recibido por el Rey, para solicitar que fuese relevado de la misión de for mar nuevo Gobierno, el señor Pierlot fué requerido por el Soberano para que continuase sus esfuerzos, y con el ob-jeto de llegar a una solución pronta de la crisis, le prmoetió intervenir per sonalmente.

El Rey se propone llamar con ur-gencia a diversos jefes de los partidos, para personalmente, gestionar su co-laboración en el Gobierno.

SE INAUGURA EL CURSO CIENTIFI-CO DE LA REAL ACADEMIA DE MEDICINA

San Sebastián, 18.—Con una mag-nifica lección sobre "Secreziones in-ternas", el doctor Blanco Soler, inaugu ró el curso científico de la Academia de Medicina. Presidió la sesión el doctor Suñer, congregándose un público selec

El conferenciante tuvo una acertada intervención, de gran valor científi-co, recogiendo al final calurosos aplau. sos y expresivas felicitaciones

EL PATRIARCA DE LISBOA LLEGA A

Roma, 19. — El Patriarca de Lisboa ha llegado a Roma habiendo sido cum plimentado por el ministro de dicho país cerca de la Santa Sede, siendo acompañado por éste hasta el Vatica-

ADUANAS TRANSITOS Consignaciones

Vicente García Arrazola

En Ceuta: Plaza de Africa, 3. Teléfono, 5-8

CEUTA TETUAN Castillejos